
発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

１．東海第二原発について

（１）避難計画提出の時に鹿嶋市議会としての再稼働反対の姿勢を再度伝えた
　　　のか
（２）①３０キロ圏内，９６万人を超える人口で避難が可能と考えているのか

　　　②鹿嶋市民の避難は予測していないのか

（３）市民の安全安心を守る姿勢を明確にする必要性があるのでは

２．公共交通について

（１）公共交通の利便性を高めて欲しいという市民の声にどのように答えてい

　　　くのか

（２）タクシー初乗り助成券廃止に不安の声をどのように捉えるのか

（３）公共交通ネットワークの構築をどのように展開していくのか

３．子ども教室，放課後児童クラブについて

（１）児童受け入れ体制についてどのように考えているのか

（２）支援員からの不安の声を聞いているがどのように答えていくのか

（３）指導員の指導力アップのための学習，研修についてはどのように考える

　　　か

（４）子ども達の安全安心をどのように捉え，どのように考えているのか

（５）災害時の避難訓練の内容，体制は整っているのか

４．年金支給について

（１）年金の毎月支給制度実現についての市長の見解は

（２）市長としての発信を

１．ＪＲ鹿島神宮駅の利便性向上策と駅周辺の賑わいづくりについて

（１）国体やオリンピック開催に向けた再整備について

（２）駅周辺の賑わいづくりについて

２．一般社団法人アントラーズホームタウンＤＭＯについて

（１）法人発足後の活動状況について

（２）インバウンド（訪日外国人）対策等について

（３）今後の課題とその解決策について

３．中心市街地活性化基本計画の策定状況について

（１）基本計画の検討状況について

（２）まちづくり鹿嶋株式会社について

１．市長が目指す「鹿嶋らしさ」のまちづくりについて

（１）５つの鹿嶋力について

（２）重点施策について

（３）市内地域間格差の解消について

２．鹿嶋市の教育施策について

（１）幼稚園，保育園から小学校教育への円滑な接続について

１．保育園の待機児童問題について

（１）今年度の待機児童の人数は

（２）待機児童の現況は

（３）なぜ入園できなかったのか・・保育士の数，施設事情

（４）今後の課題と対策は

２．公共交通問題について

（１）７月からスタート予定のデマンドタクシーについての周知方法は

（２）停留所の数はどのくらいなりそうか又万全か

（３）受け入れ対策・・・オペレーションセンターはどこに置く予定か

３．公共施設のトイレ問題について

（１）鹿嶋勤労文化会館のトイレ事情について

（２）スポーツセンターの屋外トイレ事情について

（３）オストメイト用のトイレについて

４.城山公園への取り付け道路の拡幅問題について

（１）拡幅の必要性について

１．農業政策について

（１）農林水産予算について

　①予算推移について（国･県･市）

　②鹿嶋市農林水産業費について

　③鹿嶋市農林水産業費財源について（県支出金・鹿嶋市単費）

（２）国の補助金利用について

　①農家の補助金需要の把握について（ハウス建設・機械等）

　②平成２３年度からの補助金採択の実績について

（３）これからの農業政策について

　①中間管理機構(農地バンク）について

　②農業委員･農地利用最適化推進委員の役割について

　③パプリカハウス建設用地リクエストについて

２．歴史資料館について

７０分
10:00
｜

11:10

２
11:10
｜

12:10
６０分

５
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13:10
｜

14:10

市　　長
担当部長 ６０分

15:10
｜

16:10

６０分

４ ６０分
14:10
｜

15:10

３ 内田　政文君
市　　長
教 育 長
担当部長

小池みよ子君
市　　長
教 育 長
担当部長
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１．子育ての政策について

（１）子育て世代包括支援センターについて

　①センター開設のねらいは

　②期待できる効果は

（２）病児保育施設について

　①現状について

　②課題について

　③今後の方向性について

２．発達障害児の家族支援事業について

（１）ペアレントメンター提案後どう取り組んでいくのか，方向性は

（２）ペアレントメンター以外の家族支援事業について

６ 池田　法子君
市　　長
担当部長

４５分
16:10
｜

16:55

発  言  時  間  （ 答 弁 も 含 む ） 合  計 ３５５分（５時間５５分）



発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

１．若者会議等若い世代の参画について

２．投票率について

３．人生１００年時代を見据えた高齢者施策･健康施策について

（１）在宅医療について

（２）認知症サポーターについて

（３）介護者支援について

（４）がん患者等の就労支援、生活支援

１．鹿嶋市定員管理計画について

（１）常勤職員のみの定員管理で適切か

（２）今後の人件費の見通しは

（３）会計年度任用職員制度に対応した計画見通し

（４）雇用の安定と人材育成

２．鹿嶋市障がい福祉計画について

（１）自立支援医療費支給の現状

（２）精神疾患の自立支援医療が通院のみの理由

（３）家族負担の軽減（マル福）の検討を

３.農業行政について

（１）種子法廃止の影響について

１．高齢社会のまちづくりについて

（１）高齢者の意識改革について

２．子ども達の安全安心について

（１）子どものみまもりについて

１．中小企業･小規模事業者の経営強化について

（１）生産性向上の設備投資

（２）優先採択の補助事業

２．公営住宅施策の方針について

（１）公営住宅の供給目標量

（２）市営住宅入居の取り扱い

３．障がい福祉の充実ついて

（１）障がい福祉サービス

（２）就労支援の取組み

１．市長の政治姿勢について

（１）市長の政治信念を問う

２．国民健康保険制度について

（１）県移管に伴う保険税値上げに対する考え方は

　　①県試算の根拠は何だったのか，それに対する市の受け止めと対応は

　　②中間所得層に厳しい内容であるが，景気失速の危険はないか

　　③制度設計そのものの見直しを求めるべきではないか

　　④県試算の見直しを迫る考えは無いのか

３．鹿島経済特区について

（１）鹿島臨海工業地帯競争力強化プランの内容について

　　①鹿島経済特区の活用の実施主体に市も入っているが，その内容は

　　②監視・監督する側の行政が規制緩和の旗振り役。矛盾しているのでは

　　　ないか

　　③事故件数の推移から見えてくるものは何か

　　④特区返上して，自治体本来の役割を果たすべきでは無いか

４．教育行政について

（１）小中一貫校について

　　①市の考え方と今後の方針は

　　・メリット，デメリットをどのように認識しているか

　　・中１ギャップとは何か，本当にいじめ問題や不登校対策になるのか

　　②統廃合の為の取組みが目立つが，市はどう考えるか

　　・一貫校ありきでは無く，地域の実情に合った発展方向を考えるべきで

　　　はないか

（２）アクティブラーニングについて

　　①取組みの現状は

　　・現場の先生方の声はどのようになっているか

　　・ついて行ける子と行けない子の問題はどうなっているのか

　　②加重負担の心配はないか

　　・子ども達だけでなく教師の負担軽減も対策する必要があるのではないか

（３）道徳教育の危機について

５．福祉行政について

（１）介護保険制度改正の主要な内容について

　　①利用料負担率変更の中身は。新たに３割負担を求められる階層は

　　②デイサービス施設への風当たりが相当強いようだが影響予想はどうか

立原　弘一君

市　　長
副 市 長
教 育 長
担当部長

６０分
11:00
｜

12:00

３ 篠塚　洋三君
市　　長
担当部長

発  言  時  間  （ 答 弁 も 含 む ） 合  計 ３００分（５時間）

４ 山口　哲秀君
市　　長
担当部長

３０分
13:00
｜

13:30

６０分
13:30
｜

14:30

５

１ 樋口富士男君

市　　長
担当部長

選挙管理委員
会書記長

９０分
14:30
｜

16:00

２ 菅谷　　毅君
市　　長
担当部長

６０分
10:00
｜

11:00
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